
◆戸別収集・有料化全市実施説明会 Q&A 

 平成 25年７月 31日 （水） 午後６時 30分から午後７時 30分 

場所 玉縄学習センター 第１集会室 

 参加者 32名 

 １ 鎌倉市のごみの現状について 

 ２ 戸別収集・有料化説明 DVD上映 

 ３ モデル事業等についての概要説明 

 ４ 質疑応答 

  

Ｑ 道路に面した敷地内に置いてあるごみを収集してくれるということですが、公道に面し

た敷地内なのか、奥の方の細かな私道に面した敷地内まで入ってきて収集してくれるので

しょうか。 

それと、燃やすごみと資源になるごみがあった場合、いままでクリーンセンターでは回

収するもの以外のものがあると、これは何とかのごみだからその時に出してください、と

いう指定の貼り紙がしてあったが、戸別収集の場合も資源が入っていたら貼り紙をして持

って行かないのか、もしくは燃やすごみと資源が混入していた場合、分別して資源物だけ

を出して置いて行ってしまうのか、お伺いしたいと思います。 

Ａ 基本的には道路と敷地の境界の敷地側に排出していただくことになりますが、私道の場

合はケースバイケースになろうかと思われます。例えば、共用で皆さんがお使いになって

いるような私道もありますが、このような車が入っていくような場合や、またはそうでな

い場合でも大多数の方が通られている、というようなところについては、できるだけ収集

のために入っていく、ということを考えています。もし、そのあたりが分かりにくいとい

う場合については、個別にお伺いしながら、場所を確認していきたいと考えています。 

また、戸別収集の際に燃やすごみと資源物が混じっている場合については、どなたが出

したかがわかるということもありますので、分別が特に悪い場合には、その家のチャイム

を鳴らして「分別が悪いです、こういう風に分けてください。」と具体的にお願いする等し

て、全体の分別を良くしていきたいと考えています。 

Ｑ モデル地域実施導入の時に、収集の予定時間が午前中というのにもかかわらず、午後に

なったり、収集に来なかったり、あるいは遅れたり、という話があったが、全市で導入し

た場合、午前中あるいはもっと短い時間で持って行っていただけるのでしょうか。何時来

るか分からないので朝のうちに出しても、現状でも遅いときは２時３時になるときがあり

ますが、そのような状況が改善されるのでしょうか。 

もう１点は、ごみを入れる入れ物については、各自カラス対策等で適当なものを用意し

なさい、ということなのでしょうか。 

Ａ 収集時間につきましては、燃やすごみについては午前中にできるように収集体制を組む

予定ですが、今回のモデル事業をふまえて、新たにこのくらいの車両でこのくらいの地域

であれば、午前中で取れる、といった地図を作り、収集が時間内に行えるように、と考え

ています。この場合、先ほど説明がありましたように、収集車両と人員がかかってしまい、

コストは上がってしまいますが、確実に収集を行っていきたいと思っています。ただ、モ

デル地域でもありましたように、最初は不慣れで時間が遅れてしまうことがあろうかと思

いますが、何回か収集することによって、時間が短縮できると思っています。 



また、カラス対策につきましては、皆様方にお願いしまして、新たにごみ箱のようなも

のをご購入いただいたり、場合によってはご家庭にあるケースなどをご利用いただき、各

自対策をお願いしたいと思います。 

Ｑ 戸別のごみの置き場所は、職員が来て戸別に確認することはありますか。家が常に道路

に面しているというのではなくて、三角とか、道路が２つ重なっている所があるとき、ど

うするのでしょうか。 

Ａ 基本的にはパンフレットにあるように、家と道路の境界のところ、ということになりま

すが、全てが絵に描いてある内容ではないこともあると思いますので、場所を確認させて

いただくことで、収集に間違いがないようにしていきたいと思います。 

Ｑ ということは、ここに置きますよ、ということを、常に市の職員が確認するということ

ですね。 

Ａ 全てのご家庭が対象ということではないのですが、そういった問題がないように確認し

ていきたいと思います。 

Ｑ 費用の問題ですが、袋代ということで一世帯当たり１か月 500 円、年間 6,000 円の負担

が見込まれるということなのですが、市のごみ処理代として袋の収入で賄うとするならば、

今スーパーで売っている透明のごみ袋より、どれくらい割高になるのでしょうか。 

Ａ スーパーで今どのくらいの価格で売っているのか、正確には存じ上げませんが、今回は

あくまでもごみの減量化を図るために、ごみの有料化を行うということですので、今のス

ーパーで売っている袋よりは、２倍、３倍は高くなるかと思います。 

（ここで、有料ごみ袋のサンプルを見せながら、料金・大きさ等を紹介。） 

Ｑ プラスチックは製品プラスチック、ペットや PE等いろいろありますが、全部一緒に出し

ていいのでしょうか。 

Ａ お配りしたチラシにもありますが、今の分別でもプラスチックにつきましては、容器包

装プラスチック、ペットボトルとそれぞれ分けていただいています。製品プラスチックは

燃やすごみの日に出していただくことでお願いしています。 

Ｑ 分別は今と変わらないということでしょうか。 

Ａ 分別については今と変わりません。 

 


